

Ecosistemas debe diversificarse

F. Valladares

Centro de Ciencias Medioambientales del CSIC, Madrid

La revista *Ecosistemas* es un órgano de difusión de opiniones y de información sobre las actividades de los miembros de la Asociación Española de Ecología Terrestre (**AEET**) y de aquellas otras personas y actividades que de alguna manera podrían ser también de interés para la **AEET**. Dentro de una asociación de ecología hay cabida para un amplio espectro de socios y simpatizantes, pero no todos tienen la misma propensión o facilidad para escribir sus ideas. Los socios que pertenecen al mundo académico, profesores de universidad y científicos, tienen una cierta 'deformación profesional' y enseguida escriben un artículo o cuentan sus últimos resultados en una comunicación o conferencia.

Considero que *Ecosistemas* debería servir no solo para que 'hablen' aquellos que están habituados a hacerlo, sino para que todos los que la leen o puedan leerla en un futuro también expresen sus ideas. Por tanto, el Consejo Editorial de la revista debería incentivar la participación de todos los lectores, diversificando el tipo de contribución y los contenidos. Hay que romper la situación del lector pasivo, y lograr que muchos lectores se hagan escritores aunque solo sea para contar qué les gustaría leer. Para que el Consejo Editorial pueda tener éxito en esta tarea, sería interesante contar con una estadística sobre el tipo de lectores de *Ecosistemas*, algo que nos gustaría conocer a todos. Un punto de partida podría ser el tipo de socio de la **AEET**. Cuántos somos es algo fácil de averiguar en la base de datos de la **AEET**; cuál es nuestro perfil personal y profesional es algo más complejo, pero tan o más interesante que lo anterior. También deberíamos preguntarnos (en esto la base de datos ya no podrá contestar) quién queremos que lea *Ecosistemas*, y hacer una revista pensando en ellos y contando con ellos. En el mundo de la ecología no sólo hay científicos, muchas veces notorios por sus escritos, sino también ecologistas, naturalistas, gestores y políticos, entre otros. Todos estos grupos son importantes para lograr la necesaria interconexión entre ciencia-sociedad-política y el medio ambiente.

Ecosistemas debe identificar su nicho, sin solaparse demasiado con otras revistas ya establecidas. Esta tarea no debe hacerla el Consejo Editorial en solitario, pues se correría el riesgo de generar un producto 'virtual' que no despierte el interés de muchos lectores ni incremente el número y diversidad de potenciales lectores. Por todo ello, creo conveniente que 1) los lectores de *Ecosistemas* se 'identifiquen' y hagan llegar sus opiniones sobre la revista y sus deseos sobre la misma, 2) el Consejo Editorial muestre los datos disponibles sobre los socios de la **AEET** y los visitantes de la página *web* de *Ecosistemas*, y 3) este Consejo realice una encuesta o suscite de algún modo la respuesta de los lectores para definir entre todos los objetivos y el contenido de la revista.